

LA DÉLIVRANCE DE PROMÉTHÉE

"LA DELIVRANCE DE PROMETHEE - POUR UNE THEORIE POLITIQUE DE L'AUTOGESTION"

d'Yvon Bourdet, aux Editions Anthropos 15, rue Racine Paris 6e; un volume 28,00

Yvon Bourdet fait une véritable synthèse de tout ce qui a été dit, écrit ou tenté effectivement dans le domaine de l'autogestion. Son livre, qui redonne son véritable sens à la notion de travail, intéressera de ce fait tout particulièrement les enseignants qui utilisent les méthodes Freinet dans leur classe.

La thèse que Bourdet soutient à travers sa scrupuleuse étude est que " les véritables " sans-espoir " ne sont pas ceux qui ne sont pas encore entrés dans la société de consommation, mais ceux qui en sont saturés. " Aussi pense-t-il que la libération de l'homme, symbolisée par la délivrance de Prométhée qui fut enchaîné pour avoir volé le feu du ciel, ne viendra pas de l'extérieur, mais d'une métamorphose intérieure dans les secteurs les plus développés. " Le Dieu doit être mangé par les hommes, dans une consommation où il n'apparaît pas comme Dieu, mais comme la nourriture la plus commune afin que l'humanité se divinise et réalise par là même une communauté sans dieux, séparés dans une Olympe, une société auto-organisée ".

Les voies proposées par l'auteur concernent au plus haut point, cela va de soi, les éducateurs et les enseignants en particulier, répétons-le, ceux de l'École Moderne.

Charles BOOS
I.C.E.M. 67

DE LA CLASSE COOPERATIVE
A LA PEDAGOGIE INSTITUTIONNELLE

d'Aïda Vasquez et Fernand Oury
coll. "textes à l'appui" aux Editions Maspéro 13,5x22, 880 pages
prix: 45,00

"Voici exposées des expériences d'éducation, des réflexions proposées au lecteur assorties d'analyses et de chiffres: un manuel de pensée expérimentale et expérimentée, dirions-nous, si le terme même de manuel ne représentait un contenu fixé une fois pour toutes! Mais on trouvera dans ces pages des courants, des propositions d'expériences vécues en commun avec maîtres et élèves, des explications de fond sur la sociométrie, le collectif enseignant et enseigné, l'individu, l'éducation nouvelle, la responsabilité de l'école, de l'écolier, de l'instituteur, la perspective éducative dans les pays du tiers monde, les institutions etc.."

(C.Merigon, Vers l'Education Nouvelle)

"De la classe coopérative à la pédagogie institutionnelle"
est disponible à la documentation de l'I.D.E.M. 68
écrire au responsable de la documentation: L.Buessler

68

Pour alimenter cette rubrique DES LIVRES (de pédagogie) DONT ON PARLE adressez-nous de courtes présentations des ouvrages que vous venez de lire (quelques lignes pour donner une idée du contenu et une appréciation).